

# Menschen verbinden



**Kostenlos ausleihbare Waldkisten für Kinder zum Spielen in der Natur, ein Nachbarschaftsprojekt in der Senioren-Wohnanlage, ein verbindendes Filmprojekt mit deutschen und nichtdeutschen Jugendlichen, ein für die ganze Nachbarschaft offener, barrierefreier und zudem auch ökologisch bewirtschafteter Mehrgenerationen-Garten:**

Viele soziale, kulturelle und ökologische Projekte sind heute nur möglich durch die Unterstützung von Stiftungen. Die Bandbreite der geförderten Ideen ist groß. Das zeigt schon die „bunte“ Auflistung oben – und die ist nur ein Teil der Projekte, die in diesem Jahr von der AWO Stiftung Gelsenkirchen unterstützt werden.

Fast jeden Tag werden in Deutschland zwei neue Stiftungen errichtet, so viele wie in keinem anderen europäischen Land (s. Kasten). Soziales Engagement ist in vielen Städten heute wichtiger denn je, gera-

de in Zeiten schwindender öffentlicher Mittel. „Die Arbeiterwohlfahrt in Gelsenkirchen steht in einer langen Tradition, die soziale Situation der Menschen in unserer Stadt zu verbessern“, so Bernd Zenker-Broekmann, Vorsitzender der AWO Stiftung Gelsenkirchen. „Auch mit unseren Stiftungsmitteln fördern wir gezielt Eigeninitiative und kreative Ideen, besonders für Kinder, Jugendliche, Familien und Senioren. Mal für Einzelpersonen, mal für ganze Gruppen.“

Für andere kreative Förderideen ist die AWO Stiftung, die übrigens ehrenamtlich arbeitet, grundsätzlich jederzeit offen. Melanie Weckmann von der AWO Stiftung informiert gern ausführlich über die Stiftungsprojekte und über einfache Möglichkeiten, auch mit kleinen, auch mit einzelnen Beiträgen viele gute Ideen möglich zu machen. Telefon 0209 / 40 94-115, E-Mail: [info@awo-stiftung-gelsenkirchen.de](mailto:info@awo-stiftung-gelsenkirchen.de).

## Was ist eine Stiftung?

Eine Stiftung verfolgt mit Hilfe eines Vermögens vom Stifter festgelegte, insbesondere gemeinnützige Zwecke.

Die gemeinnützige Stiftung legt das ihr übertragene Vermögen sicher und gewinnbringend an, und die erwirtschafteten Überschüsse werden für einen gemeinnützigen Zweck ausgegeben. Das gestiftete Vermögen selbst muss als Grundkapital der Stiftung erhalten bleiben.

Der gesetzliche Rahmen für Stiftungen und die staatlichen Kontrollen sind streng. Jährlich werden sie von unabhängigen Wirtschaftsprüfern kontrolliert.

Prototyp der Stiftung ist die rechtsfähige Stiftung bürgerlichen Rechts wie zum Beispiel auch die AWO Stiftung Gelsenkirchen.

## Stiftungen in Deutschland

Deutschland ist eines der stiftungsreichsten Länder Europas. Aktuell gibt es fast 20.000 rechtsfähige Stiftungen bürgerlichen Rechts.

645 wurden im Jahr 2012 neu errichtet, fast zwei neue jeden Tag. Die Zahl der Stiftungen wächst: Seit der Jahrtausendwende wurden 11.053 rechtsfähige Stiftungen bürgerlichen Rechts errichtet, mehr als die Hälfte aller heute bestehenden Stiftungen dieser Art. Im Bundesdurchschnitt kommen auf 100.000 Einwohner 24 Stiftungen.

Die meisten Stiftungen in Deutschland gibt es zahlenmäßig übrigens in Nordrhein-Westfalen. Dort sind zurzeit 3.780 rechtsfähige Stiftungen bürgerlichen Rechts registriert.

Quelle: Bundesverband deutscher Stiftungen



Menschen ... verbinden. Hier zum Beispiel beim Pflanzen der Obstbäume im „Lecka“ AWO-Garten.